

Neumünster, den 25.05.2023

**27. Sitzung des Kinder- und Jugendbeirats der Stadt Neumünster**

**Donnerstag, 25.05.2023 um 17:30 Uhr**

Ort: Dock.24, 24536 Neumünster

## Sitzungsprotokoll:

**Anwesende:**

Damerow, Leon (Vors.)

Himici, Irina

entschuldigt

Hosmann, Marten

entschuldigt

Andrias, Nick

bis 19:00

Ates, Enes

bis 18:20

Lilli Dentler

entschuldigt

Bachmann, Leon

bis 18:50

Radzko, Jule

Stock, Sandra Lea

Schloßbauer, Ulf (Verwaltung)

Malcolm Szudra (Verwaltung)

entschuldigt bei der Demokratiekoferenz

TOP 1:	<b>Begrüßung &amp; Feststellung der Beschlussfähigkeit</b> Beginn: 18:10 (Aufgrund der Pressefotos verzögert sich der offizielle Sitzungstermin)
TOP 2:	<b>Genehmigung der Tagesordnung</b> Einstimmig zugestimmt
TOP 3:	<b>Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung</b> 4 zugestimmt 2 Enthaltungen
TOP 4:	<b>RBZ Sitzung</b> Enes konnte da nicht, da sie zu früh sind. Bittet um Rückmeldung wenn Nachrichten in die Gruppe gehen. <b>Berichte aus den Ausschüssen, AGs, Veranstaltungen</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Demokratiefestival/ Wahlen</b> Wirkte etwas unorganisiert, da es so kurzfristig war. Leon B. hat es moderiert, obwohl wenige Teilnehmende da waren. Bedauerlich die geringe Resonanz und damit verbunden auch der frühe Abbau. Überwiegend Besucher:innen aus Politik und Verwaltung.</li> <li>• <b>LaWa Treffen</b> 30. Juni, Landeshaus 16:00 Uhr großes Treffen (Kinder- und Jugend) Gremien/ Parlamente, dies ist offen für alle Mitglieder des Kinder- und Jugendbeirates. Bei den Vorbereitungen gab es Differenzen auch hinsichtlich des Essens.</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Politik Talk Holstenschule/ weitere Termine</b> Hostenschule war Lilli, an der IKS war es gut angenommen worden, trotz erster technischer Probleme klappte es. Wenig Diskussionsbereitschaft der SuS obwohl es das Politikprofil war. 121 positive Rückmeldung, 3 fanden es nicht so gut.</li> <li>• <b>Wahlpartys</b> Bei denen der FDP, CDU und SPD waren Leon, Leon und Sandra-Lea. Es war interessant, aber auch sehr unterschiedlich vor Ort.</li> <li>• <b>Zwischenstand Bike and snap (Flyer/ Plakate), Finaler Termin 17. Juni, wie läuft die Auswertung?</b> Bei der Auswertung der Bilder sollte keiner des KJB dabei sein, dessen Verwandten oder Freunde Bilder eingereicht haben. Es muss noch ein Termin gefunden werden.</li> <li>• <b>Stadtteilbeirat Tungendorf</b> Dort war niemand dabei. Es wird noch mal angemerkt, dass der Umgang der Stadtteilbeiräte mit dem Kinder- und Jugendbeirat sehr unterschiedlich ist. Von „gut“ bis „ignorant“.</li> <li>• <b>Kulturteilnetzwerk hat keiner teilgenommen</b></li> <li>• <b>Demokratiekonferenz heute (Malcolm ist da), Bericht folgt in der nächsten Sitzung</b></li> </ul>
TOP 5:	<p><b>Bericht der Ausschussbegleitung</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Sachstand Stellenausschreibung</b> Durch die Probleme im Fachdienst konnten die zugedachten Stunden für die Begleitung des KJB noch nicht ausgeschrieben werden. Im Moment läuft es weiter „nebenbei“ und belastet dabei die Angebote für die offenen Kinder- und Jugendarbeit. Der derzeitige Stundenanteil für KJB-Arbeit liegt deutlich über den anvisierten 19 Std./ Woche.</li> <li>• <b>Dringliche Anliegen (Vorstandssitzungen?)</b> Um einen besserer Transparenz zu erhalten wird Leon einen „Vorstandsgruppe“ erstellen, diese kann dann gemeinsam die Tagesordnung und notwendige Themen vorbereiten.</li> </ul>
TOP 6	<p><b>Anträge/ Beschlüsse</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Es wird angeregt die Sitzungen zukünftig früher beginnen zu lassen, damit der KJB handlungsfähiger ist. In Hinblick auf die verschiedenen Termine der Beiratsmitglieder wird sich auf 16:30 geeinigt, dies soll versuchsweise ab der nächsten Sitzung beginnen.</li> <li>• Da schon eingeladen wurde kann der reguläre Teil erst ab 17:30 beginnen, hier sind aber ja auch die Gäste eingeladen.</li> </ul>
TOP 7:	<p><b>Anfragen durch Dritte (Vereine / Verbände/ Initiativen)</b></p> <p>Durch die Menge der Anfragen erkundigen sich Leon, Ulf oder Malcolm nach den Inhalten, damit dieses vorgestellt werden kann, danach erfolgt erst die Einladung</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Leerstandsmanagement, was wollen/ brauchen Jugendliche in der Innenstadt für Läden und Co.? Ggf. Projektidee durch Dock.24 und Ergänzung durch Befragungen.</b> Hier stellt Ulf weiter den Kontakt her, eine Einladung wird nicht für notwendig erachtet.</li> <li>• <b>AWO „Ohne Sorgen Online“, Regionales Projekt Einfeld/ Leon hat sonst einen Textvorschlag für das Projekt. Jule möchte daran beteiligt werden und beide stimmen den Text ab</b></li> <li>• <b>Bürgermeisterbüro: Was sind unsere Themen, die wir gerne ansprechen möchten? Erste Sammlung: Mobilität und Klimaplan 2035, Schulentwicklungsplan, Sportstätten, Anforderungen an die Verwaltung hinsichtlich der Beteiligung des KJR (größeres Thema, nur erste Sammlung), Rechtsanspruch auf Grundschulbetreuung, Flächenpläne</b> Es wird als wichtig angesehen dieses Gespräch inhaltlich vorzubereiten. Hierfür muss ein Zeitpunkt gefunden werden. Vor allem sollen dann die Schwerpunkte geklärt werden. Es ist auch zu überlegen ob es nicht Sinn macht, die Verwaltung weiter drauf hinzuweisen, dass sie die Beteiligung zu machen haben (nicht der KJB). Für Klimaschutz und Co. Müssen sie ja auch Kreuze machen.</li> <li>• <b>Projekt: „Das Zukunftspaket“ wird kurz vorgestellt und wird als nicht relevant für die Arbeit des KJB empfunden.</b></li> </ul>

TOP 8:	<p><b>Veranstaltungen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Weltspieltag: alles klar? (bemale Steine, Werbung für den Wettbewerb) Jule und Irina nehmen daran teil, das Dock.24 hat bereits Sachen/ Material gepackt. Mit Hilfe der Flyer und Plakate soll noch mal das Fahrradprojekt beworben werden.</li> <li>• Holstenköste, soll da eine Beteiligung erfolgen? Nach der letzten Aktion ist die Meinung dazu gespalten, da keine echten Kapazitäten gesehen werden will der KJB sich maximal mit einem Werbestand für das Projekt „Bike and snap“ an der Kindermeile/ Jungen Bühne beteiligen. Leon B. wäre bereit sich da hin zu stellen (Aufsteller, Fahrrad, Flyer und gut ist.) Mitstreiter:innen werden gesucht.</li> <li>• RSH Kindertag (24. Sept.): Motto Kinderrechte, wir werden als Dock.24 alle Themen bedienen, inkl. Kinderrechtequiz, Vorschlag KJB: Stand zur Jugendwahl im November, Anwerbung von möglichen Kandidat*innen soll erfolgen, dies soll auch zum Inhalt eines Klausurtages werden.</li> <li>• Digitalkonferenz am 29.09. Wer ist dabei, inhaltliche Anregungen? Dieses Thema muss auf die nächste Sitzung verschoben werden</li> <li>•</li> </ul>
	<p><b>19:00 Uhr, der Vorsitzende stellt die fehlende Beschlussfähigkeit her</b> Der weitere Teil wird als informeller Austausch gesehen</p>
Zu TOP 9	<p><b>Weitere Themen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Einladung der neuen politischen Vertreter*innen (Jugendpolitische Sprecher*innen oder junge Parteien?)</li> <li>• Jugendwahl 2023 / Ideensammlung zur Erhöhung der Wahlbeteiligung, Was kann aus dem Beirat herausgemacht werden? Was war gut oder schlecht im Jahr 2021? Enes hat zuvor angeboten, dass er bei Freitagsterminen mit an die Schulen gehen würde.</li> <li>• Forderungen an die Politik durch den KJR: Themen ÖPNV, Mensaverpflegung -richtiger Zeitpunkt?</li> </ul>
Zu TOP 10	<p><b>Verschiedenes</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Rückmeldung „Außenwirkung“, immer wieder auch kritische Nachfragen gegenüber dem KJR, dem wollen wir entgegenwirken. (Absagen bei bestimmten Themen, Sitzungszeiten usw. . Die Nachfrage nach einer erneuten Verlegung der Sitzung in die Räume Kinder- und Jugendbüro/ JVN wird in diesem Zusammenhang als ein schlechtes Zeichen nach außen gesehen.</li> <li>• Was liegt noch an?/ Zuständigkeiten zu den Ausschüssen/ Sitzungen/ Themen, sind diese eigentlich noch für alle präsent? Auch dies sollte Thema der Klausurtagung sein.</li> <li>• Pressearbeit/ Werbung, ist mit den Plakaten und Flyern zu „Bike and snap“ nochmal angelaufen, da sollte zukünftig früher etwas passieren.</li> </ul> <p><b>Fußballgruppe</b> Würde gerne im September ein Turnier machen, dies soll möglichst in der Halle stattfinden. Beim letzten Terminmal waren 8 Mannschaften angemeldet. Als mögliche Räumlichkeiten werden die Hallen Pesta, Faldera und Brachenfeldt angesehen. Wunschtermin ist der 16. Sept. Ulf klärt zur nächsten Sitzung ob die Hallen frei sind. Alternative wäre sonst ein Sportplatz. Generell soll das Turnier auch der Werbung zur Wahl des Kinder- und Jugendbeirates dienen.</p>
Zu TOP 11:	<p><b>Termine</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Siehe Tischvorlage/ Die Termine wurden bereits im Vorwege verteilt, hierzu gibt es keine weiteren Anmerkungen?</li> </ul>
Zu TOP 12	<p><b>Geselliges</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Wer hat nach der Sitzung am 01.06.2023 Lust und Zeit für Werwölfe plus Pizza?</li> </ul> <p>Hinsichtlich des Folgetermins wird das als nicht zielführend angesehen, vor allem Werwölfe mit 4 Personen ist nicht Spaßig. Es sollten dann möglichst viele zusagen.</p>

	Auf der Suche nach einem Termin für die Klausurtagung zeigte sich selbst in der kleinen Gruppe die Schwierigkeit einen passenden Tag zu finden. Bei den Inhalten sollte auf jeden Fall der gesellige Teil nicht zu kurz kommen. Ulf schlägt in der übernächsten Sitzung einen Termin vor.

Mit freundlichen Grüßen

L. Damerow

Leon Damerow  
(Vorsitzender des Kinder- und Jugendbeirates)